
會議簡訊（二零零五年四月） 
 

特殊教育需要委員會於二零零五年四月二十日舉行了本學年度第三次會

議。委員會邀請了特殊學校議會成員林小玲校長及沈少芳校長列席。會

議的討論重點扼述如下： 

 

是次會議討論新高中學制下，智障兒童學校的課程發展及評核建議。委

員會的討論及建議如下： 

 

1. 訂定課時需考慮智障學生的能力。 

 

2. 在訂定核心及選修科目之餘，也需考慮獨立科目與跨科學習的比重。 

 

3. 贊同編訂通識教育科以延伸教育計劃為基礎，再加強社會文化及科技

等元素。編訂課程內容時要平衡科目的要求和學生能力，予以恰當的

調適。 

 

4. 由於延伸計劃進展良好，將來部分內容會成為通識教育的基礎。因

此，在未來數年，智障兒童學校可按校本、班本及生本的原則，增刪

延伸課程的內容，使之更切合學生的需要。 

 

5. 會議亦有探討從六年中學教育的角度去考慮整體的課程編排。主席回

應前九年應為基礎教育，後三年則著重知識的轉化和應用。 

 

6. 經討論後，委員會通過以延伸教育計劃為基礎，作為發展智障兒童學

校的高中通識教育課程。 

 

7. 目前職業導向教育尚在發展及研究階段，一般學校亦只以其中兩種試

驗模式推行有關課程，還未發展至讓學校自行開辦。職業導向教育現

階段著重探索課程的認受性，資歷認可和如何在運作上可暢順推行。

尤其是在資歷認可方面，現有課程提供者職業訓練局及明愛教育機構

所提供的課程仍需進一步完善及有待學歷評審局評審，並完成其評審

架構。一俟有關工作完成，才可考慮由其他課程提供者提供有關課

程。主席謂特殊學校期望教統局和職業訓練局會配合發展。 

 

就委員建議在會議上派發或討論香港特殊教育學會呈交立法會的一份建

議書，主席回應已知該建議書是就新高中學制為學生爭取福利。但因為

有其他團體的建議書亦有呈交立法會討論，委員會暫不考慮討論任何一

份呈交立法會的建議書，為了避免引起誤會。 

 

 


